

LA CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XX.

Precios de suscripción.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Viernes 30 de Mayo de 1879.

Precios de inserción.—Anuncios á medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5,781

JUNTA DEL PUERTO.

Se convoca á todos los electores de las clases de Comerciantes, navieros, industriales, agricultores y propietarios, para que se sirvan concurrir á las oficinas de las obras del puerto, Plaza de Flores número 4 el día 8 de Junio próximo á las doce de su mañana, á fin de proceder á la eleccion de la mitad de los vocales electivos que han de renovarse.

Desde el día de la fecha hasta el 30 del corriente, estarán espuestas al público en dichas oficinas las listas de los electores, para que puedan presentarse las reclamaciones de inclusion ó exclusion que intenten los interesados.

Almería 20 de Mayo de 1879.—El Vice-Presidente, P. S. Fabio J. Bueno.—El Secretario General, Patricio Benitez.

SOCIEDAD DE AGUAS.

Atentos siempre á cuanto puede contribuir al fomento de la riqueza nacional, hemos leído con verdadera satisfaccion en *La Correspondencia de España* las siguientes líneas:

«Acaba de constituirse en Madrid una sociedad de aguas y obras públicas en España con un capital importante; sus operaciones darán princi-

pio inmediatamente. Esta empresa, cuyo primer capital se ha formado en Paris, prestará grandes servicios á nuestro país, siendo su objeto el tomar bajo su patronato y sostener cuantos asuntos industriales le parezca que lo merecen. Al frente de la sociedad se halla el señor duque de Gramont, grande de España, antiguo ministro y embajador, etc., y su consejo se compone de antiguos altos funcionarios y oficiales superiores. La presidencia se ha reservado á una alta notabilidad española, que se elegirá entre las personas que formen el consejo de Madrid.»

El pensamiento nos parece excelente. Sobre todo si, como es de esperar, una vez en movimiento los capitales con que cuenta esa sociedad no se distraen, como de costumbre, en operaciones con el Tesoro, insaciable esponja que hoy absorbe gran parte de la riqueza que debiera consagrarse al trabajo nacional. Indicamos este peligro porque esperiencias repetidas nos lo hacen temer.

Especialmente todas las obras encaminadas al aprovechamiento de las aguas que se pierden hoy infructuosamente en los grandes rios y los mares que rodean á la Península, nos parecen las de mas preferente interés. Nuestro país que debiera ser uno de los mas fértiles del mundo, dista mucho de serlo por la falta de aguas, mal que todos los labradores lamentan, pero que solo con rogativas ó con excitaciones á los gobiernos, se contrasta, como si en la propia actividad no se hallase el remedio.

Justamente una de las causas de

la carestía que hoy experimentan los granos se halla en la escasez y desigualdad con que las aguas acuden á fertilizar el seno de la tierra. ¿Y por qué? Porque donde las lluvias son insuficientes no prosperan las plantas de raíces superficiales. Que circulen abundantes aguas por el suelo de las comarcas productoras de granos y tendremos hermosísimas cosechas, cuantas sean necesarias á surtir nuestros mercados sin que tengamos, como ahora, que recurrir á los extranjeros, so pena que la miseria asome por todas partes.

Mas si el pensamiento de la asociacion es digno de aplauso, bueno fuera que se le consagrara la mayor suma de actividad para que no languideciese en timidas tentativas. Al propio tiempo esperamos que en la gestion de los capitales sociales impere la pureza, integridad é inteligencia, que son el timbre de las sociedades llamadas á gozar de grande crédito.

Seria muy sensible que por no reunir aquellas condiciones, el país no la prestase su concurso eficazísimo recordando los desastres financieros ocurridos en los últimos treinta años, desastres que tanto entibiaron el primer entusiasmo del país por las grandes empresas.

Leemos en *La Nueva Prensa*.

«Los trabajadores y braceros de Almería han solicitado del gobernador de la provincia, el fomento de las obras públicas, á fin de que proporcionándoles trabajo puedan aliviar, en lo que sea posible, la tristísima situacion por que atraviesan.»

Si esta solicitud se refriese únicamente á pedir al Gobierno el fomento de las Obras públicas de la provincia, no nos estrañaria que nada se hiciese, pues como sabe muy bien el colega, pedir al Gobierno esto es tanto como pedir peras al olmo.

Lo que si le estrañará al colega, como nos estraña á nosotros y le estrañará á cualquiera es, que teniendo en su poder la Junta del Puerto la cantidad de 20.000 duros en metálico para invertirlos en las obras del Muelle, y reparar por espacio de algunos meses la miseria de los pobres que no encuentran pan ni trabajo, esto no pueda hacerse porque la Direccion de Obras públicas no ha creído oportuno despachar un espediente, que por cierto hace seis meses existe en aquellas oficinas, y cuyo expediente no se refiere á otra cosa que al firme del camino que conduce del Malecón al Muelle.

La Direccion dice que para aprobar el citado camino necesita el proyecto general de las Obras del muelle, y como quiera que dicho proyecto no se ha terminado; y despues de concluido y mandado á la direccion ha de dormir allí unos cuantos meses y ha de pasar por todas las dilaciones que ofrece el espediente en España, díganos el colega si podremos tener esperanzas en aliviar hoy con ese dinero la miseria.

De manera que si esas obras que van á pagarse con los arbitrios recaudados por la espresada Junta no se conceden, menos concederán las que han de pagarse con fondos del Erario; esto teniendo en cuenta el estado del

—318—

ques y con Champagne. Hice una inclinacion respetuosa al sobrino del Conde, y al mirarme se inclinó hácia Champagne, y el que le decia:

—A quién pertenece ese criado?

—A quién perteneces?... qué majadería! ¿caso soy yo un criado! Champagne le respondió en voz baja al Marqués, quien sonriéndose desdeñosamente, dijo en términos que pudiera oír:

—Ya! ya!... Es el saboyano de que me ha hablado tu hijo.

Dale con el saboyano? El tono insolente con que el joven Marqués pronunció estas palabras, me hizo montar en cólera. Me disponia ya á volver hácia atrás... para preguntarle si su intencion era la de insultarme... Ah! conocia yo todo el placer que tendria en habérmelas con un hombre que ya aborrecia. Pero se habia marchado... y más tranquilizado, me horroquizaba yo mismo con la idea que habia concebido. ¡Armar camorra en casa de mi bienhechora, y con un pariente de su esposo! ¡si iba yo á recomendarla de todos los beneficios que me hacia! Ah! Andrés, aléjate antes de esta casa, huye antes de ser culpable, y cuando todavía eres digno de los beneficios de la excelente Carolina.

Fuíme, pues, á casa de Mr. Dermilly.

—Andrés, me dijo; tengo que hacerte una proposicion que quisiera aceptases con gusto, en el concepto de que eres absolutamente libre en admitirla ó no; hace mucho tiempo que mi salud está bastante quebrantada, y los médicos me han aconsejado el cambio de aires; estoy decidido á hacer un viaje á la Suiz; hace mucho tiempo que deseo conocer este hermoso país que tantas maravillas ofrece, no sólo al pintor, sino á todo hombre que sabe apreciar las bellezas de la naturaleza;

—319—

marcharé dentro de unos dias, y si quieres acompañarme, haremos junto el viaje.

—Si quiero! contesté á Mr. Dermilly, apretando con fuerza sus manos. Ah! señor... no puede ser más oportuna vuestra proposicion... Sí; marcharé cuando querais; mañana, hoy mismo; siempre estoy dispuesto á seguiros á todas partes.

Mi premura por marchar, y el calor que me explicaba, sorprendieron de tal modo á Mr. Dermilly, que principió á examinarme como si quisiera penetrar mi pensamiento.

—Andrés, me dijo; estoy muy contento de que quieras ser mi compañero de viaje, pero confieso que me admira un poco tu deseo de salir de París... Amigo mio; ¿no eres feliz en el palacio del Conde? Si así fuese, debias haberme confiado tus disgustos.

—Mr. Dermilly, léjos de tenerlos, la Sra. Condesa continúa siempre tan buena para conmigo...

—Y sé que Carolina te ama tiernamente, y sin embargo, Andrés, hace algun tiempo que ya no eres el mismo... á pesar de haberlo observado así, no te he dirigido ninguna pregunta, porque esperaba que vinieras tú mismo á confiar tus penas á tu mejor amigo.

—Ah, señor! si yo tuviera secretos, ninguna otra persona obtendria mi confianza. Vos, á quien lo dabo todo... vos, que os dignais tratarme como á un hijo... que me habeis enseñado este arte divino, que repone sobre el tiempo los objetos que encantaron nuestra vista; que me habeis hecho conocer todo el precio de la educacion é ilustrado á la vez mi espíritu y formado mi juicio... Oh, no! no tengo ninguna pena secreta que comunicaros, ninguna absolutamente; os lo aseguro, Mr. Dermilly.

pais, el tinte sombrío que va tomando la cuestión de subsistencias, la paralización general del comercio y de todas las demás industrias, la falta de cosechas, la escasez y subida de los granos y, lo que es mucho peor, la falta completa de trabajo que se nota en la clase obrera.

Si esto ocurre en época como la presente calcule el colega cómo viviremos aquí, en provincias, en circunstancias normales.

Sin embargo, todavía habrá por ahí algún órgano ministerial que diga que nos quejamos de vicio, figurándose quizá que vivimos en otra nueva Jauja.

¡Qué fatalidad la nuestra! ¡Qué hombres y qué Gobiernos!

¿Quiere también decirnos el colega qué papel hace una Junta que tiene necesidad de invertir sus fondos y no puede disponer de ellos? Se dirá que así lo ordena en el *Reglamento*; pero nosotros decimos: pues si no puede disponer y administrar libremente lo suyo, si el gobierno no señala la subvención que esperamos; si por el contrario se siguen pagando unos 40.000 rs. al año, que cuesta la conservación del muelle, que antes corría á cargo del Estado, y se gastan unos 50 reales diarios próximamente en un bote, que son unos 16.000 rs. al año también, y otros 70.000 ú 80.000 en los demás sueldos; en total, unos SEIS ó SIETE MIL DUROS, más le valiera á la Junta disolverse de una vez, y de esta manera se le evitaria un gravamen al comercio que si paga es para obtener ventajas positivas, y no gastar paulatinamente lo que recauda en sueldos.

Este es nuestro parecer en vista del poco ó ningún caso que se hace de nuestras escitaciones para que se empleen los fondos que hay con el objeto de dar trabajo á los pobres, y salir de la situación triste y angustiosa en que nos encontramos.

Algunos particulares más nos proponemos tratar respecto á varios acuerdos tomados por la Junta; pero como nuestro ánimo no es otro hoy que el de reclamar se emprendan las

obras y se utilicen los fondos, creemos que basta lo dicho.

Hay hechos que serán la vergüenza eterna para el pueblo donde se ejecutan y para las administraciones que lo autorizan.

La reconstrucción de algunas casas ponen de manifiesto como se salta por encima de las leyes, se insulta á la justicia y se explota la influencia en la administración de un pueblo. En vano es que la prensa clame uno y otro día, denunciando abusos y pidiendo justicia; á todo se hace oídos de mercader, y cada uno de los hombres influyentes hace lo que le parece, se apropia lo que le hace falta y da un papirotazo á los legisladores y á las leyes.

Y luego si los periódicos de la localidad, abandonando su antigua inercia, se agitan; investigan, denuncian y atacan abusos, con hablar del orden, de la moralidad, de lo inviolable de las personas y achacarlo todo á la política, se quedan tan satisfechos y tan orondos, dándoseles una higa de los clamores de la prensa y de la indignación pública.

Sigan, sigan esa senda, que por ella llegarán al término fatal é inevitable, que toda desviación del camino derecho tiene.

Luego nos contentaremos todos con llorar los desaciertos pasados y los males presentes; pero cuando no tengan remedio.

Se dice que la Junta del Puerto trata de adquirir por espropiación los almacenes de la puerta del Mar, de donde ha de arrancar el contramuelle.

No lo creemos; pues cuando no hay trabajos hechos, ni material para empezar las obras, ni subvención del Gobierno, ni se lleva á cabo el camino, ni se hace el cobertizo de hierro en el muelle para resguardar los géneros que recibe el comercio, sería una locura pensar invertir los pocos fondos que hay en indemnizaciones.

Podrán haberse tasado los almacenes; pero volvemos á repetir que la Junta no se incautará de ellos hasta el momento que sea oportuno.

Así nos lo aseguran algunos de sus individuos.

TELÉGRAMA.

Hemos recibido el siguiente:

Madrid 28 10'30 noche.—
Almería 28 11'17 noche.
Calculase en 300 el número de diputados presentes. Supó-

nese de suma trascendencia la conferencia entre Serrano y Sagasta.

Fondos públicos, 3 por 100 interior 15,27.

Parte Oficial.

Día 27.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de Ultramar.—Real decreto disponiendo se publique y observe en las islas de Cuba y Puerto-Rico el Código penal reformado en 17 de junio de 1870, con las modificaciones propuestas por la comisión que ha tenido este encargo.

Noticias Generales.

Madrid 27.

Ayer ocurrió un desagradable accidente al capitán general de Madrid, señor Primo de Rivera, que pudo tener graves consecuencias.

El general se hallaba en el campo de maniobras presenciando las evoluciones de dos regimientos, cuando, según las versiones más autorizadas, se cayó el caballo que montaba, y al levantarse éste partió escapado arrastrando al general, que en vano había intentado desmontarse.

En el trayecto recorrido por el caballo pudo el Sr. Primo de Rivera librar la cabeza, siendo esta la causa de que el accidente no tuviera más consecuencias que una ligera contusión en la pierna derecha.

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama del marqués de Molins, al cual se le daba bastante importancia.

Dice *La Correspondencia* que todavía no ha resuelto nada el Consejo de ministros sobre el nombramiento de Presidente del Senado.

Dice *La Política*:

«El pensamiento de la reelección de la Mesa anterior del Congreso, que predomina en la mayoría es sin duda alguna muy acertado, toda vez que solo se trata de una corta legislatura de poco más de un mes.»

Aquí hay una noticia.

La primera legislatura de las Cortes de 1879 sólo durará poco más de un mes.»

Dice *La Correspondencia* que pasan de cincuenta las causas que se instruyen en

los juzgados de Madrid por delito de juegos y rifas.

¿Y las casas en que se sigue jugando y los sitios en que se sigue rifando?... Vamos andando.

El señor ministro de Hacienda se propone organizar para el próximo año económico y con arreglo á nuevas bases, las intervenciones de las administraciones económicas á que el Sr. Barzanallana dió nueva forma.

Los diputados centralistas adoptarán, por ahora, en el Congreso la misma actitud en que estaban colocados respecto al gabinete del Sr. Cánovas, al terminar la pasada legislatura.

Ayer terminaron las oposiciones á las cátedras de latin y castellano de los Institutos de Gerona, Orense y Almería.

El tribunal ha calificado como números primeros en las ternas á D. Alejandro Fraga, á D. Eduardo Raboso y á D. Isidoro Fernandez Valverde.

Ayer tarde fué acometida doña Baldomera de un ataque cerebral, que puso en peligro su vida. Este incidente ha suspendido el notificarle la sentencia.

Telegramas.

Londres 27.—La sesión de la Cámara de los Comunes ha durado hasta la madrugada de hoy.

El ministro de la Guerra, coronel Stanley, hablando de la guerra del Africa Meridional dice que el Gobierno inglés ha dado las siguientes instrucciones al general Volseley, jefe superior de las tropas inglesas que operan contra los zulús.

Terminar la guerra lo más pronto posible, renunciando á toda conquista, pero las armas no se depondrán hasta que esté satisfecha la honra de la Gran-Bretaña y quede consolidada la seguridad de aquellas colonias.

Paris 26.—En las elecciones para senadores inamovibles, las derechas se proponen votar á Mr. Pinard, ex-ministro imperialista, y á Mr. Andelarro, constitucional.

Cuántas nuevas gestiones se han hecho cerca de Mr. Grevy para alcanzar que amnistie á Blanqui, han resaltado estériles.

La mayoría de la Cámara de Versalles parece decidida á autorizar se procese á

No tranquilizó este lenguaje á mi protector, porque continuó observándome atentamente.

—¿El Sr. Conde ha hecho con vos alguna otra de las suyas?

—No, señor.

—Sigues siempre en la gracia de Lucía?

—Sí, señor...

No pude menos de sonreír ligeramente al contestar á la última pregunta, y aún creo que se sonrió también Mr. Dermilly. Al cabo de un momento volvió á sus preguntas:

—Te ama siempre lo mismo Marieta?

—Siempre, señor... Oh! no puede menos de amar-me.

Al pronunciar estas palabras, fijé la vista sobre Dermilly que me examinaba atentamente.

—Y Adolfinia te concede la misma amistad?

El nombre de Adolfinia me turbó en términos, que balbuceando contesté:

—La señorita Adolfinia es tan buena... tan amable... Y no pude decir otra cosa; temía descubrirme.

Mr. Dermilly dejó de preguntarme, pero me miraba siempre... yo veía dibujado en sus ojos el interés, al mismo tiempo que el dolor.

Al cabo de un momento, exhalando un suspiro y apretándome la mano, exclamó:

—Pobre Andrés!

Pobre Andrés! Cielos! Habrá sorprendido mi secreto?... Pero no, nada he dicho que pueda hacer conocer la pasión que me agita; sin embargo, ha leído en mi corazón.

—Vendrás conmigo, Andrés, me dijo; esta viaje te probará bien; en lugar de esperar ocho días, voy á

persuadiera con simples palabras, porque tenía la pretensión de conocer al mundo y los hombres... ¡con ella se hubiera podido hacer rápidamente una carrera brillante!

Eujugué al fin sus lágrimas, y comenzó á encontrarme más dócil y gracioso, pero al dejarme, me recomendó que si quería agradar á las damas, no me dejase dominar tan frecuentemente del mal humor.

Marchóse y yo me puse á discurrir acerca de la enorme diferencia que existía entre los sentimientos que me manifestaban las tres mujeres que yo amaba más. Adolfinia con una palabra ó una sonrisa me hacía feliz, me acreditaba la más tierna amistad y me veía siempre con placer; pero cuando no estaba á su lado, lejos de ponerse triste, se entregaba del mismo modo á todas las distracciones de su edad... y tal vez entonces no pensaba en mí.

Lucia me adoraba, según decía; todos los instantes del día pensaba en mí, y quería estar á mi lado; pero su amor era sobrado exigente; si yo estaba distraído ó preocupado, se enfadaba; era preciso que no pensase más que en ella, que no viese sino á ella, y que sin cesar le diera pruebas repetidas de ternura... A mí me parecía que había mucho egoísmo en este amor. Marieta, al contrario, me trataba siempre con igualdad, é-tuviera triste ó alegre, hablábase de Lucía ó de Adolfinia, Marieta me manifestaba siempre la misma amistad, y la bastaba verme para estar contenta... ¡Buena hermana mía! ah! yo estoy bien seguro de que tu corazón no cambiará jamás; la amistad es mucho más sólida que el amor.

Al día siguiente me dirigí á casa de Mr. Dermilly, que me había enviado á buscar; al pasar por bajo el vestíbulo, tropecé frente á frente, con el joven Mar-

Mr. Paul de Cassagnac. Está en alto grado indignada contra el director del *Pays*, por el escándalo del sábado.

La prensa censura severamente el acuerdo que han tomado los diputados de la derecha, de regalar á Mr. Baudry d'Asson algunos objetos de arte, con el fin de indemnizarle de la privación de sueldo, que envuelve la censura con que el sábado se le castigó, por desconocer la autoridad del Presidente de la Cámara.

París 27.—Un despacho oficial recibido por el gobierno, dice que el cónsul francés en Arequipa (Perú) protestó contra la destrucción llevada á cabo por las tropas chilenas de varias mercancías de propiedad francesa.

Se cree que será reforzada nuestra escuadra en las aguas del Pacífico.

Londres 27.—Segun las últimas noticias del Perú, recibidas hoy, las tropas peruanas se parapetaron en el consulado inglés de Pisagua, haciendo fuego sobre la escuadrilla chilena.

Rechazó esta el ataque, y el consulado quedó destruido, resultando varios muertos.

El gobierno británico pedirá inmediatamente satisfacción sobre este hecho, así como sobre otros ataques de que han sido objeto.

Variedades.

EL CULTIVO DEL TALENTO.

Gallarda la palmera
su rico fruto ofrece
á aquel que la cultiva
y cuidarla bien suele.

El trigo sus espigas
también regala ¡oh suerte!
al labrador activo,
que cuida de sus mieses.

*Producto del trabajo
el talento fué siempre;
aquel que lo cultiva
alcanza dicha y bienes.*

* *

VIRTUD.

¿Quiéres, Fabio, ser héroe?
Lanzate á la batalla
y el acicale al bruto
clava con arrogancia.

Lucha contra enemigos,
y aun antes que tu lanza
en noble lid sucumba,
tu sangre allí derrama.

¿Quiéres ser virtuosa
bellísima zagala?

Lucha con tu hermosura
como el héroe en batalla:
haz ver á tus amantes
que la virtud es santa;
la prenda mas querida
de las mas nobles damas.

Y entónces como el héroe
tú serás invocada,
que es la virtud escudo
y timbre de alta fama.

RUEDA LOPEZ.

Gacetas.

Ayer llegó á esta el Gobernador de la provincia recientemente nombrado. Sr. Soldevila.

Le saludamos cortesmente y le rogamos fije su atención en lo que decimos respecto á las obras del puerto.

Aquí, por desgracia, la miseria es mucha, y como á grandes males deben seguir grandes remedios, nosotros esperamos que algo se haga en favor de nuestra localidad y de las clases trabajadoras que están esperando estas obras como al Mesias.

Hosanna—El histórico é inundo solar de la calle baja de Almanzor, que es hoy el caballo de batalla de la prensa local, y que tantos disgustos viene proporcionando á los habitantes en la citada calle, ha pasado á nuevo dueño el cual se propone edificar allí una ó dos casas con toda la premura que le permitan las dilaciones del expediente municipal.

Rogamos al Excmo. Ayuntamiento que en aras del Ornato público; de la higiene y de los hollados fueros de las ordenanzas municipales, utilice sin demora alguna

las buenas disposiciones del nuevo héroe, que parece no serlo por fuerza, prescindiendo cuanto le sea dable de las fórmulas y demás farrago oficinesco y se preste *incontinenti* á conceder el permiso para que se practiquen las obras en la forma que propone el interesado; pues sabemos que su petición, se halla ajustada á la mas atendible conveniencia y á las mejores reglas del ornato público.

Los vecinos muy contentos
Al cielo alzan sus clamores
Y dicen bailanda el tango:

Ya cesarán los olores.
¿No sabé osté lo que dice
Vecina, la señá Antonia?
Que ya no nos hará falta
Comprar agua de Colonia.

Con lágrimas y suspiros
Lo anda pidiendo la gente;
Señor Alcalde mayor
Despache usted el expediente.

Festejos.—Segun las noticias que hemos adquirido, hé aquí, en su totalidad, las fiestas que han de celebrarse para el Córpus en Granada. El día 10 saldrán, á las doce, los gigantes y los enanos con una banda de música recorriendo las calles porque ha de pasar la procesion. El día 11, el Ayuntamiento tomará posesion oficial de la plaza de Bibarrambra, con el aparato de costumbre: por la tarde y noche, las bandas de música localarán en dicho paseo. El día 12, saldrá la procesion á las diez de la mañana. Los días 13, 14 y 15, se verifica en el Salon la feria: por la noche se iluminarán los jardines del Genil con 10.000 bombas á la veneciana. El 16, á las cuatro de la tarde, se realizarán en el hipódromo de los llanos de Armilla las carreras de caballos. El 17, á las seis de la tarde, se juegan cucañas. El 18 se verifican las segundas carreras, á igual hora que las del 16: por la noche habrá velada en la Alhambra, siendo iluminado el bosque con 12.000 luces y encendiéndose también fuegos de artificio y disparándose cohetes en la Torre de la Vela. El 20, se quemará en la Carrera de Genil un magnífico castillo de fuego: y aquí paz y despues gloria.

Ayer no recibí el parte
que me dan de los consumos;
no sé lo que habrá ocurrido;
pero sí me lo presumo.
Esto que yo presumo no es cosa de cuidado.

Todos pidiendo trabajo
para las obras del puerto;
yo reclamando las obras;
las obras haciendo cero.

Claro; como los carruages cuando no se mueven, que hacen cada cero mas grande que la esfera del mundo.

Diz que en la Diputacion
ya no le pagan á nadie;
porque lo poco que cobran
entra lo mismo que sale.

Y sino que lo digan los empleados, los catedráticos, las amas de cria, los peones camineros, etc. etc.

Sigue el paseo sin reforma,
las calles están lo mismo;
y en la Puerta de Purchena
ya no se hace el cobertizo.

Sería el primer proyecto quo se llevase aquí á cabo, si se hiciera, se entiende.

En la calle de Almanzor
cesará pronto la peste;
el día que esto suceda
habrá música y cohetes.

Así lo han ofrecido los vecinos con licencia del Sr. Alcalde, en vista de que hace catorce años que están esperando que desaparezca el solar ó *legio* que tanto ha dado que hacer á los vecinos y á nosotros.

Ya no quiero cantar mas,
se destempló la guitarra;
cuando canta el español,
ó rabia ó no tiene blanca.

A mi se me juntan las dos cosas; aunque de la ultima participamos muchos en este mundo. Pero ¡qué remedio! No hay mas que conformarse y hasta otra.

Mejora.—Si nuestros lectores se fijan un poco notarán que lo mismo algunos telegramas, que otras noticias de Madrid, las damos con algun adelanto que muchos colegas de la córte, gracias al trabajo que se toma nuestro corresponsal que nos remite también las noticias de última hora, cuyo extracto hacemos á la

llegada del correo; no pasando mas que el tiempo necesario para trasmitirlas á nuestros lectores.

Se acerca la época.—Ya han comenzado los trabajos para preparar el sitio que ocupan todos los años los renombrados baños del Recreo.

Tenemos entendido que el contratista piensa introducir en ellos algunas mejoras, tanto en las galerías y casetas como en el salon de descanso, con el objeto de proporcionar las mayores comodidades posibles á los bañistas.

El «Petit Journal» ha recibido de América la siguiente carta del infatigable capitán Boyton:

«En el Mississipi á 21 de Abril de 1879.
Estoy á punto de terminar el viaje mas largo que he hecho en mi vida, desde Oil-City hasta el golfo de Méjico, viaje empezado en el hielo y que toca á su fin, bajo la influencia de un calor excesivo. Distancia 800 leguas.

Os saluda Pablo Boyton.»

Oil-City se halla situado no lejos de los manantiales del Ohio, confluente del Mississipi, en el Estado de Pensilvania.

El «Boletín Oficial» del día 28 publica la segunda subasta de pastos del monte de Tabernas, para el día 10 de Junio próximo, á las doce de su mañana.

La vacante del estanco de Zarzal en término de Adra, y una plaza de Ayudante facultativo en la facultad de medicina de la Universidad de Granada, con 750 pesetas.

Por este juzgado de primera Instancia se llama y emplaza á Mariano Navas Ralia natural y vecino de Malaga.

Por el de Vera, se cita al testigo Vicente Saez.

Por el de Berja á Cristóbal Aguilera Moya y José Escobar Martín, vecinos de Dalías.

Y por el de Gergal á Antonio Garcia Delgado y consortes, vecinos de Nacimiento.

También publica la vacante de Médico cirujano titular de Fines, con 125 pesetas anuales. (serán 1,250,) y la de Secretario con 1,000 pesetas.

Llamamiento.—Por la alcaldía de esta capital se reclama la presentación de los individuos que á continuacion se expresan.

Joaquín Murcia Garrido, soldado del cuerpo de Ingenieros.—Andrés Cepeda del Pino, id. de id. de granaderos, Trinidad.—Juan Sanchez Perez, id. de id. Santander, núm. 12.—José Gutierrez Torres, id. de id. Trinidad 28.—Antonio Lao Rios, id. del regimiento infanteria de Gerona, núm. 22.—Pedro Rodriguez Diaz, sargento segundo del ejército de Cuba.—Juan Martinez Rodriguez, soldado licenciado.

—Antonio Miralles Marin, regimiento infanteria de Luchana.—Isidoro Martinez Tovar, id. de id. de España.—Luis Arcos Torres, batallon cazadores Alba de Tormez.—Francisco Espósito Baeza, soldado licenciado.—Ramon Parra Lopez, regimiento infanteria de Galicia.—Manuel Martinez Tolosa, regimiento infanteria de Tolosa.—Manuel Garcia Perez, regimiento infanteria de Luchana.—Francisco Gonzalez Diaz, infanteria de marina.—José Lázaro Torres, regimiento infanteria de Navarra.—Bartolomé Garcia Nuñez, soldado licenciado.—Rosa Ruiz, madre del soldado Enrique Gea Ruiz.—Manuel Gomez Garcia, soldado licenciado.—Diego Cañadas Asencio.—Antonio Flores Muro, batallon cazadores de Barcelona.—José Ordoña Lopez, regimiento infanteria de Gerona.—La familia del soldado Francisco Soria Morales.—Francisco Espinosa Viciado, regimiento infanteria de la Reina.—Miguel Martinez Hernandez, inmemorial del Rey.—Blas Molina Martinez, cazadores de Manila.—José Vicente Gomez.—Manuel Salinas Martinez, regimiento infanteria de Navarra.—Juan Escobar Pineda.—Baldomero Martinez Lopez, guardia civil de Cuba.—José Góngora Cruz, regimiento infanteria de Galicia.—Miguel Lopez Garcia.—José Flores Pla, fuerza movilizada de Castellon.—Manuel Cazorla Salinas, regimiento infanteria Estremadura.—La familia de Manuel Caparrós Garcia.—Tomás Garcia Escamez, soldado licenciado.

Toros.—El *Porvenir* de Sevilla dá estos pormenores sobre la corrida que tuvo

lugar el juéves:—«Con buen tiempo y buena entrada verificóse antes de ayer en esta capital una gran corrida. Pocas veces hemos visto el ganado tan bueno ni tan igual: los seis toros de la ganaderia de Moruve eran negros, de libras, bravos, creciéndose al castigo y algunos recargando: dejaron en la plaza 21 caballos, con mas dos que retiraron inutilizados.

En cuanto á los diestros hubo de todo: *Lagartijo* estuvo bien en sus tres toros, siendo calurosamente aplaudido en todos y recibiendo una verdadera ovacion al matar el primero y segundo. *Cara-ancha* desgraciado en los tres toros, que mató en medio de una regular silba. Los banderilleros y picadores bien, el servicio de la plaza regular y la presidencia acertada.»

Suicidio.—Se ha suicidado en París un anciano de ochenta años. Hacia tres ó cuatro que tenia en su compañía como únicos habitantes de su modesta casa una gata blanca muy mona, un gato gris y un gato negro. Los vecinos le oían hablar con los animalitos; todos sus cuidados eran para ellos; dormían en su cama, comían en su mesa y hasta en su mismo plato.

No se sabe si los felinos, hartos de tanto agasajo, desaparecieron voluntariamente ó si algun bromista quiso jugar una mala partida al poseedor de aquellas tres joyas. Lo cierto es que un día desapareció de su casa la gata blanca, otro el gato gris y otro el gato negro. Notando los vecinos que el de los gatos no salía de su casa, dieron parte á la autoridad, y cuando ésta entró en su domicilio, le halló ahorcado por una cuerda que pendía del techo. Sobre una mesa se encontraron escritas estas líneas:

«El Señor me los habia dado y el Señor se los lleva. Que el nombre del Señor sea bendito.»

Apuesta.—En la venta de Erausus, á unos 11 kilógramos de Pamplona, apostaron dias pasados dos franceses cuál de ellos era capaz de beber mayor cantidad de vino en ayunas, debiendo recorrer luego el trayecto entre esos dos puntos, á pié, cargado el más joven, 26 años, con una libra navarra por cada uno de los años que le llevaba al otro, y contaba 42. La apuesta se realizó el Lunes de la semana última, comenzando á beber á las cinco de la mañana. El de más edad bebió 17 cuartillos y el más joven 17 y 1/2. Emprendieron enseguida la caminata, cargado el joven con 16 libras de tierra, pero á los pocos pasos cayó el de más edad, y un poco mas adelante el otro. Conducidos á la venta, espiró el primero en medio de cueles sufrimientos, y el segundo estuvo expuesto á la misma triste suerte.

DIRECCION ESPECIAL DE

Sanidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto el día 23 y los despachados en el mismo

ENTRADOS.

De Orán, laud español, Vencedor.

De Lisboa, pailebot portugués, Domingo 2.º

DESPACHADOS.

Para Amsterdam, vapore inglés, Ladg Iredegar.

Además 6 laudes para diferentes puntos.

SE CITA AL GREMIO DE CARBONEROS

para que concurren á las once del día 2 de Junio, casa del Síndico que necesita el capitán del bergantín inglés «Keepsake» para pagar los gastos ocasionados, y ocurrir á los de reparación que necesita dicho buque, por el incendio que sufrió en este Puerto.

Si no tuviese efecto dicho acto por falta de licitadores, se procederá en la misma oficina y en el expresado día y hora á la venta de ochocientos á mil quintales de esparto del que tenia á bordo mencionado buque.

La cantidad requerida ascenderá á unos diez y seis mil reales de vellón.

Almería 24 de Mayo de 1879.—Felipe Barron.

VICE-CONSULADO BRITÁNICO.

El día 31 del actual á las doce, en esta oficina Vice-Consular, se subastará el empréstito á la gruesa que necesita el capitán del bergantín inglés «Keepsake» para pagar los gastos ocasionados, y ocurrir á los de reparación que necesita dicho buque, por el incendio que sufrió en este Puerto.

Si no tuviese efecto dicho acto por falta de licitadores, se procederá en la misma oficina y en el expresado día y hora á la venta de ochocientos á mil quintales de esparto del que tenia á bordo mencionado buque.

La cantidad requerida ascenderá á unos diez y seis mil reales de vellón.

DIARIO DE AVISOS.

MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

¡GRAN REBAJA!

**TODOS LOS MODELOS
Á 10 REALES SEMANALES,**
sin entrada, ni adelanto, ni aumento.

¡NADA MAS QUE 10 RS. AL LLEVAR LA MÁQUINA!

120 premios, los mas altos y honrosos, obtenidos en todas las Exposiciones.

ACEPTACION UNIVERSAL SIN COMPETENCIA.

¡ESTA CASA VENDIO EN 1878

356.432 MAQUINAS,

es decir, 73,620 mas que en 1877.

Las únicas para el trabajo doméstico y fábricas de camisas, cuellos, puños, corsés, zapatos, guarniciones y para todo lo que sea coser en cualquier forma.

ENSEÑANZA GRATIS.

Se atiende á cualquiera que tenga una máquina SINGER: no importa la época y el lugar en que la haya adquirido. La superioridad de sus máquinas y el gran capital de que dispone, colocan á esta Compañía en condiciones de hacer al público

¡VENTAJAS INCREIBLES!

POR CUALQUIER MAQUINA

10 RS. SEMANALES.

Pídanse Catálogos ilustrados con cuantas noticias se deseen, dirigiéndose á La Compañía Fabril SINGER, en cualquier poblacion del mundo de alguna importancia.

ALMERIA,

6, PRINCIPE ALFONSO, 6.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de **DOBARRY**, de Londres la

REVALENTA ARABIGA

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias,) gastritis, gastralgias, acedias, vómitos, náuseas, eructos, vómitos estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre—90.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castiestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart Decies, Par de Inglaterra, al Sr. Dr. catagórico Wurzerle.,

Cura núm. 311. Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mío: Gracias a Dios que la *Revalenta* de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que durante ocho años, fué combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo á la muerte, ha adquirido la salud que solo debo a la virtud de la *Revalenta*.

A. BRUNELIERE, presbítero.

Cura núm. 45.279.—Tisis.—Sr. Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, estreñimiento y sordera durante 25 años.

Cura núm. Courmes (Alpes Maritimes), Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa *Revalenta*, siento un nuevo vigor, mi padecimiento de la laringe como tambien los que experimentaba en todos los museos, tienden á desaparecer.

MEVFERET, presbítero.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades fortaleciendo los músculos y consolidan las carnes. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras 34 rs. 5 libras 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y 24 libras, 300 rs.

DE BARRY Y COMPAÑIA, (Limited) Valverde 1, Madrid.
Dedositarios en esta D, Antonio Vivas, (farmacia.)—D. Francisco Gonzalez Garbin, Real 47 y D. Francisco Somohano, Confiteria Sevillana, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

EL FÉNIX ESPAÑOL.

Compañía de seguros contra incendios y marítimos.

Asegura toda clase de mercancías y propiedades.

Esta compañía es la primera que estableció en España el seguro CONTRA ALQUILERES, en los cuales por una pequeña cantidad se indemniza igualmente del alquiler perdido durante la reconstrucción de los edificios incendiados, sobre lo cual se llama la atención de los propietarios.

Representante en esta capital y provincia, D. DIEGO CALVACHE, calle de Bilbao. núm. 14.

MAGASIN DES DEMOISELLES

Publicase el 10 y 25 de cada mes, por entregas grande en 8.^o
Grabados de modas y modelos de tapiceria coloreados.

AGUADAS, GRABADOS EN NEGRO, NOVEDADES PARA PIANO Y CANTO, ALBUMS DE LABORES, HOJAS DE CONFECCIONES, CORCHETE Y REDECILLA, PATRONES, ETC.

Por la eleccion de sus articulos literarios y de sus trozos de música, por la variedad de sus dibujos y patrones, ofrece el *Magasin des Demoiselles* á las familias, el doble atractivo de un periódico literario interesante y de un periódico de modas completo, enteramente independiente uno de otro.

1879.—35 AÑO.—PRECIO PARA ESPAÑA 80 REALES.

(LAS SUSCRIPCIONES SE HACEN POR UN AÑO, EMPEZANDO EL 1.^o DE ENERO.)

Tambien se admiten suscripciones separadamente á cada edicion:

Edicion del 10, 55 reales—Edicion del 25, 35 rs.

Se suscribe en la Administracion de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

BAÑOS DE ALFARO.

Aguas sulfurosas.

El día 1.^o del próximo mes de Junio quedara abierto al público este establecimiento, bajo la direccion del Ldo. en Medicina y Cirugia D. Francisco Trujillo y Torres.

Las excelentes virtudes medicinales de las aguas son harto conocidas de todos los que han concurrido á dicho establecimiento, por las maravillosas curaciones realizadas en él. El que prefiera la comodidad á la salud elegirá acaso otro establecimiento, pero el que desee verse curado de sus padecimientos no dudamos imitará á las numerosas familias que vienen concurriendo todos los años á este establecimiento, á pesar de no ofrecer todas las comodidades apetecibles.

Hay habitaciones de diferentes precios, desde 20 rs. hasta 2 y medio diarios, provistas de sillas, mesas, perchas y otros utensilios.

Los carruages que diariamente van desde la capital al pueblo de Tabernas, pueden servir para la conduccion de los bañistas, pues hacen escala en el establecimiento.

ACADEMIA

de Inglés, Francés y Teneduria de Libros,

Horas y precios convencionales.

Se dan lecciones á domicilio.

Paseo del Principe núm. 6.—Almeria.

LITOGRAFIA.

Plaza de la Glorieta.—Almeria.

TIMBRE—RAPIDO.

TIMBRADO de cartas, volantes, oficios, sobres y documentos analogos á 3 rs. el 100 de ejemplares.—En color 4 rs. idem.

TARGETAS DE VISITA, sin luto á 8 rs. el 100.—5 rs. 50 y 3 rs. 25.—En las tarjetas de luto hay varias clases; todas elegantes y fileteadas, desde 12 rs. el 100 hasta 30 rs. idem.

ESQUELAS DE FUNERAL (se entregan á las dos horas de encargadas.) Son de la forma y clase usada en Madrid y otras capitales. El dibujo de ellas es severo y propio del objeto. Un 100 con sobres 60 rs.

Asi mismo, en dicho establecimiento Litográfico, único en Almeria, se hacen todos los documentos necesarios en oficina, comercios y despachos particulares.

Láminas de minas, con el plano de su demarcacion y colindantes, primorosamente litografiadas, todo á precios muy económicos

Vistas de Almeria, á 20 rs. ejemplar.

Los encargos que de los pueblos se sirvan hacer, pueden formularlos por correo, dirigiéndose á D. H. Navarro de Vera, indicando la forma en que se han de remitir, ó la persona á quien se han de entregar.



**DESCUBRIMIENTO
NO MAS ASMAS,
NI TOS, NI SOFOCACION,
CON LOS POLVOS
del Dr. H. CLERY,
de Marsella.**

Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 34, por menor: pasta 8 rs.; polvos 16 y 38 rs.

Almeria, Gomez Talavera.

AL PUBLICO.

El establecimiento Villa de Madrid, (tienda del Guante,) ya ha recibido un magnifico y completo surtido para la actual estacion, y lo pone á la disposicion de sus favorecedores, asegurándoles que encontrarán novedades, gusto y baratura.

VERDADERA REALIZACION.

Se hace en casa de D. Manuel Rueda, de muebles de rejilla: las sillas á 30 reales en negro caoba y blancas.

Sofás, sillones, butacas y mecedoras á precios baratísimos.

PAPEL DEL EMPRÉSTITO.

Por conveniencias especiales se paga á tipos mas elevados que pagan los que ocupan de estas compras, en la calle de Gerona, núm. 11,